

La Fraternité, pilier du Vivre Ensemble en Paix

À l'occasion de la journée de la Fraternité Humaine le Diocèse de Tanger organise une table ronde avec le titre « **La Fraternité, pilier du Vivre Ensemble en Paix** »

Cette table ronde aura lieu :

- le 8 février
- à 16 :00 heures
- au sous-sol (salon paroissial) de la Cathédrale de Tanger
- Rue Sidi Bouabid 55
- 9000, Tanger (Iberia)

Il y aura deux intervenants :

Ahmed Bouyerdene est chercheur franco-algérien en histoire, auteur et docteur en études méditerranéennes et orientales de l'Université de Strasbourg. Il vit et travaille à Tanger.

Il a axé ses recherches sur la vie et l'œuvre de l'émir Abd el-Kader (1808-1883) sur lequel il a écrit plusieurs livres et articles. Il s'intéresse également aux dialogues des cultures et des traditions spirituelles depuis plus de vingt ans. Il a notamment été le président de l'association Convivance basée en Savoie et fait partie de la Communion de Tibhirine basée à Marseille qui a pour objectif le dialogue des cœurs dans le cadre de la rencontre islamo-chrétienne.

Le Père Paulin Batairwa Kubuya, sx, sous-secrétaire du Dicastère pour le dialogue interreligieux, missionnaire xavérien, il est né au Congo (RDC) en 1971 et ordonné prêtre en 2000. Il est titulaire d'une maîtrise ès arts en théologie de la Maryhill School of Theology (MST) – Philippines, et un doctorat en études religieuses de l'Université catholique Fu Jen (République de Chine – Taiwan). Il a été secrétaire exécutif des commissions pour l'unité des chrétiens et celle du dialogue interreligieux de la Conférence épiscopale régionale de Chine-Taiwan. Au moment de sa nomination comme sous-secrétaire du Dicastère pour le dialogue interreligieux, le 11 novembre 2019, il était professeur agrégé au Département d'études religieuses de l'Université catholique Fu Jen. Le P. Paulin est membre du « Groupe de travail conjoint » du Dicastère pour le dialogue interreligieux et du Conseil œcuménique des Églises, et consultant de l'Editrice Missionaria Italiana (EMI).

Il y aura aussi deux moments de chants religieux et soufis

- Quelques samâ' soufis de la Tariqa Alawiya
- Quelques chants religieux de la Choral Catholique de l'Eglise de l'Assomption et Sainte Jeanne d'Arc.

La Journée Internationale de la Fraternité Humaine

La Journée Internationale de la Fraternité humaine est une journée qui promeut le dialogue interreligieux et interculturel. Elle fut proclamée par l'Assemblée Générale des Nations Unies le 21

décembre 2020 par le biais de la résolution 75/200. Avec cette résolution, qui fut d'abord proposée par l'Égypte et les Émirats Arabes Unis, les Nations Unies invitèrent tous les États membres et autres organisations internationales à commémorer chaque année la Journée de la Fraternité Humaine le 4 février. Depuis cette première célébration du 4 février 2021, la Journée Internationale de la Fraternité Humaine a reçu le soutien de plusieurs personnalités au rayonnement mondial. Le Pape François, le grand imam d'Al-Azhar, Cheikh Ahmed el-Tayeb, ainsi que le président des États-Unis Joe Biden, ont secondé l'initiative.

Cette journée fût célébrée pour la première fois le 04 février 2021. Cette première célébration était virtuelle car elle eut lieu par visioconférence à cause de la pandémie du Covid-19. Au cours de cette rencontre virtuelle qui réunissait l'imam, le pape, le prince Cheikh Mohammed ben Zayed et d'autres personnalités, le prix Zayed Award for Human Fraternity qui a été conçu pour encourager et reconnaître ceux qui inspirent le monde à jouer un rôle dans la création d'un monde plus compréhensif, inclusif et pacifique a été décerné à **António Guterres** (Secrétaire générale de Nations Unis) et **Mme Latifa Ibn Ziaten** (Fondatrice de l'Association IMAD et militante contre l'extrémisme).

Par ailleurs les prix suivants ont été octroyés à :

- En 2022 **Sa Majesté le Roi Abdullah II Ibn Al Hussein** et **Sa Majesté la Reine Rania Al Abdullah** et **Fokal** (Fondation Connaissance et Liberté).
- En 2023 **La Communauté de Sant'Egidio** (Association humanitaire consacrée au service social, dont le siège est à Rome en Italie) et à **Mme Shamsa Abubakar Fadhil** (Artisane de la paix Kenyane et mobilisatrice communautaire).
- En 2024 **Nahdlatul Ulama** et **Muhammadiyah** (Deux de plus grandes organismes islamiques en Indonésie), et **Professeur Sir Magdi Yacoub** (Chirurgien cardiaque de renommée mondiale) et **Sœur Nelly Leon Correa** (Co-fondatrice de la Fondation « Femme Debout »).

Table ronde
**« LA FRATERNITÉ HUMAINE,
PILIER DU VIVRE ENSEMBLE EN PAIX »**



Ahmed Bouyerdene
Historien, auteur, docteur en études méditerranéennes et orientales de l'Université de Strasbourg

Paulin Batairwa Kubuya
Missionnaire Xavérien,
Sous secrétaire du Dicastère pour le Dialogue Interreligieux

Accompagnée de chants de prière chrétiens et musulmans

**Archidiocesis de Tànger**

Cathédrale de Tanger
(au sous-sol)
55 rue Sidi Bouabid - Iberia
Samedi 8 février
16:00 - 18:00

Conciertos de amistad Portugal – Marruecos

Con motivo del Día de la Fraternidad Humana, la diócesis de Tánger organiza una mesa redonda titulada «**La fraternidad, pilar de la convivencia en paz**».

Esta mesa redonda tendrá lugar :

- 8 de febrero
- 16.00 horas
- Sala parroquial de la catedral de Tánger (locales planta inferior)
- Rue Sidi Bouabid 55
- 9000, Tánger (Iberia)

Habrán dos ponentes:

Ahmed Bouyerdene es un investigador franco-argelino en historia, autor y doctor en estudios mediterráneos y orientales por la Universidad de Estrasburgo. Vive y trabaja en Tánger.

Sus investigaciones se centran en la vida y obra del emir Abd el-Kader (1808-1883), sobre el que ha escrito varios libros y artículos. También se interesa por el diálogo entre culturas y tradiciones espirituales desde hace más de veinte años. En particular, fue presidente de la asociación Convivance, con sede en Saboya, y es miembro de la Comunidad Tibhirine, con sede en Marsella, cuyo objetivo es promover el diálogo de los corazones en el contexto de los encuentros entre musulmanes y cristianos.

El Padre Paulin Batairwa Kubuya, sx, subsecretario del Dicasterio para el Diálogo Interreligioso, misionero javeriano, nació en el Congo (RDC) en 1971 y fue ordenado sacerdote en 2000. Tiene un máster en Teología por la Maryhill School of Theology (MST) - Filipinas, y un doctorado en Estudios Religiosos por la Universidad Católica Fu Jen (República de China - Taiwán). Fue secretario ejecutivo de las comisiones para la unidad de los cristianos y el diálogo interreligioso de la Conferencia Episcopal Regional de China-Taiwán. En el momento de su nombramiento como subsecretario del Dicasterio para el Diálogo Interreligioso, el 11 de noviembre de 2019, era profesor asociado en el Departamento de Estudios Religiosos de la Universidad Católica Fu Jen. El P. Paulin es miembro del «Grupo de Trabajo Conjunto» del Dicasterio para el Diálogo Interreligioso y el Consejo Mundial de Iglesias, y consultor de Editrice Missionaria Italiana (EMI).

También habrá dos momentos de canto religioso y sufi

- Algunos samâ' sufíes de la Tariqa Alawiya
- Algunos cantos religiosos del Coro católico de la Iglesia de la Asunción y Santa Juana de Arco.

Día Internacional de la Fraternidad Humana

Esta celebración es una jornada que promueve el diálogo interreligioso e intercultural. Fue proclamado por la **Asamblea General de las Naciones Unidas** el 21 de diciembre de 2020

mediante la resolución 75/200. Con esta resolución, propuesta en primer lugar por Egipto y los Emiratos Árabes Unidos, las Naciones Unidas invitaron a todos los Estados miembros y a otras organizaciones internacionales a conmemorar el Día de la Fraternidad Humana cada año el 4 de febrero. Desde su primera celebración, el 4 de febrero de 2021, el Día Internacional de la Fraternidad Humana ha recibido el apoyo de numerosas personalidades de fama mundial. El papa Francisco, el gran imán de Al-Azhar, el jeque Ahmed el-Tayeb, y el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, han prestado su apoyo a la iniciativa.

El día se celebró por primera vez el 4 de febrero de 2021. Esta primera celebración fue virtual, ya que tuvo lugar por videoconferencia debido a la pandemia de Covid-19. Durante este encuentro virtual, que reunió al Imán, al Papa, al Príncipe Sheikh Mohammed bin Zayed y a otras personalidades, se concedió el Premio Zayed a la Fraternidad Humana, concebido para alentar y reconocer a quienes inspiran al mundo a desempeñar un papel en la creación de un mundo más comprensivo, inclusivo y pacífico a **António Guterres** (Secretario General de las Naciones Unidas) y a **D.ª Latifa Ibn Ziaten** (fundadora de la Asociación IMAD y defensora de la lucha contra el extremismo).

Además, se concedieron los siguientes premios a:

- En 2022 **Su Majestad el Rey Abdullah II Ibn Al Hussein y Su Majestad la Reina Rania Al Abdullah y Fokal** (Fundación Conocimiento y Libertad).
- En 2023 **La Comunidad de Sant'Egidio** (asociación humanitaria dedicada al servicio social, con sede en Roma, Italia) y la **Sra. Shamsa Abubakar Fadhil** (pacifista y movilizadora comunitaria keniana).
- En 2024 **Nahdlatul Ulama y Muhammadiyah** (dos de las mayores organizaciones islámicas de Indonesia), y el profesor **Sir Magdi Yacoub** (cirujano cardíaco de renombre mundial) y la **Hna. Nelly Leon Correa** (cofundadora de la Fundación «Femme Debout»).

Table ronde

**« LA FRATERNITÉ HUMAINE,
PILIER DU VIVRE ENSEMBLE EN PAIX »**



**Journée
Internationale de
la Fraternité
Humaine**

**Cathédrale de Tanger
(au sous-sol)
55 rue Sidi Bouabid - Iberia
Samedi 8 février
16:00 - 18:00**

Ahmed Bouyerdene
Historien, auteur, docteur en études méditerranéennes et orientales de l'Université de Strasbourg

Paulin Batairwa Kubuya
Missionnaire Xavérien,
Sous secrétaire du Dicastère pour le Dialogue Interreligieux